

## El número de víctimas de los últimos bombardeos a Madrid es enorme sembrando el pánico entre los rojos

### Comunicados y noticias oficiales

Comunicado Oficial del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 7 de Diciembre de 1936:

La actividad del enemigo en la jornada de hoy, señala tiroteo y fuego de cañón en el frente Norte; desde Mondragón a Villarcayo. 6.<sup>a</sup> División ligero tiroteo en el sector de Somosierra, División de Soria y cañoneo en Oviedo, Asturias sin consecuencias. En el frente aragonés, sector de Belchite, ha presionado el enemigo con alguna intensidad, siendo combatido y rechazado, apoderándose de 8 ametralladoras, 50 fusiles y material diverso; sus bajas han sido numerosas. Se han pasado a nuestras fuerzas en el día de hoy, un guardia civil con su armamento en el Alto de León, Guadarrama, y 8 soldados y 10 paisanos en el sector de Villarcayo, Burgos, 6.<sup>a</sup> División.

En los restantes frentes sin novedad. La situación continúa sin modificación.

### La Patrona de España y de la Infantería

Una de las cosas que no podré perdonarle nunca a la segunda república española es la destrucción del Alcazar de Toledo. Por razones sentimentales, desde luego, pero también—y aun más intensamente—por razones espirituales. Toledo era la cuna de la Infantería Española, y la Infantería es siempre el arma más representativa de un país. Bien supieron lo que se hacían los enemigos de España al destruir el Alcazar del Arma española y representativa por excelencia.

En las otras Armas, la mecánica y el tecnicismo imponen un cierto internacionalismo uniformista. Pero la Infantería, quizá por ser la expresión más espontánea y primitiva del pueblo en armas, participa íntegramente de la fisonomía nacional.

Una de las concordancias más esenciales entre España y su Infantería ha sido siempre la simultánea ausencia de nacionalismo chauvinista y de cerrado espíritu de cuerpo. El español—como observa muy bien Maeztu—no se ha considerado nunca superior a los seres

humanos. No posee el misticismo étnico de los germanos y anglo-sajones. Cuando descubre un mundo, lo primero que se le ocurre al español es decirle a los salvajes indigeas que todos los hombres son iguales porque descienden del mismo ser creado por Dios. El español tampoco es patrioter, con la burguesa visión del que antepone los intereses materiales a los morales. Eso ya lo demostramos en los siglos XVI y XVII y lo estamos confirmando ahora de una manera sangrienta. La Infantería española no se considera nunca superior a las otras Armas y Cuerpos, porque cree y con razón—que todas las Armas y Cuerpos proceden, a la vez que lo integran, del mismo y único conjunto que es el Ejército. No es exclusivista, porque su visión de conjunto le impide serlo.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Diciembre de 1936:

5.<sup>a</sup> División.—Sector de Belchite, el enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué rechazado, recogiendo nuestras fuerzas 8 ametralladoras, 50 fusiles, material, efectos y numerosos muertos.

6.<sup>a</sup> División.—Frentes de Logroño, Palencia y Villarcayo sin novedad. Se han presentado 8 soldados y 10 paisanos. En Mondragón, fuego de fusil y de cañón; en Orduña, tiroteo y mal tiempo.

7.<sup>a</sup> División.—Sectores Norte y Sur sin novedad.

Frente de León sin novedad. Asturias ligero cañoneo por ambas partes sin consecuencias.

División de Soria.—Sector de Siguencia, sin novedad. Somosierra ligero tiroteo.

Actividad de la Aviación.—En el aire han sido derribados 2 aviones enemigos de bombardeo, uno en Sevilla y otro en Talavera, así como 2 cazas en el frente de Madrid.

preferente en las tribunas que para las autoridades e invitados se habían levantado en el solar cercano al en que ha de emplazarse el edificio del Gobierno Civil, el Comandante Militar señor Benjumeda del Rey; el Gobernador Civil señor Torres Bestard; el Alcalde señor Zaforteza, acompañado de su secretario particular señor Tous y Maroto; el Conde Rossi; el Presidente de la Audiencia señor Dégado, acompañado del Presidente de Sala señor Bonilla; el Presidente de la Diputación señor Obrador; el Comandante Militar de Marina señor Ferragut; el Delegado de Hacienda señor Casanovas; el Jefe provincial de Falange Española señor Marqués de Zayas; el Delegado Regional Tradicionalista señor Conde de Torresaura; el Comandante del «Zeno» señor Margottini; el Teniente Coronel de la Guardia Civil señor Alvarez Ossorio; los Cónsules de Italia y Alemania señores Facchi y Dede; el Jefe de la Defensa Móvil de Mallorca señor García Ruiz; el Delegado de Trabajo señor Espejo; el Comisario Superior de Policía señor Barro; el Presidente de la Cruz Roja señor Villalonga Olivar; el Teniente Coronel de Infantería señor Llompart; el Jefe de la Auditoria Militar señor Zarranz, acompañado del Fiscal Auditor señor Mulet y del señor Ramallo; el Jefe de Aduanas señor Marcote; el de Estadística señor Oleza; los de Correos y Telégrafos, don Víctor y don José Enseñat; el Inspector de Sanidad señor Durich; el Cónsul de Holanda señor Mulet; el Presidente de la Cámara de Comercio y Cónsul de Bélgica señor Casanovas; el Ingeniero y Vocal de la Junta Pro Peto Obrero señor Roca; el Ingeniero de Caminos señor Forteza, en representación del Jefe de Obras Públicas; el Vicepresidente de la Asociación de la Prensa de Baleares señor Brondo; el Secretario del Gobernador Civil señor Esteve; el Secretario provincial de Falange Española señor Torres; el Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana señor Riera; representaciones de todos los Cuerpos y Armas de la guarnición y otras distinguidas personalidades.

En la tribuna de los invitados asistieron también la distinguida esposa del Gobernador Civil, doña Margarita Palou de Torres y la Jefa de la Sección Femenina de Falange Española doña Catalina Sureda de Dezcallar.

Asistieron también una centuria de Falange, con su banda de música, la banda municipal y representaciones de los Sindicatos de la Central Obrera Nacional Sindicalista.

Los alrededores del solar donde se efectuaba dicha ceremonia se hallaban atestados de público que a pesar del tiempo lluvioso asistió impasible a la ceremonia.

Las casas cercanas ostentaban en sus balcones colgaduras con los colores nacionales, hallándose aquellos completamente atestados de público.

Mínutos antes de empezar el acto llegó el Prelado, Excmo. Sr. Dr. Miralles Sbert, acompañado de los M. Iltres. señores don Juan Rotger, Vicario General, don Andrés Caimari, Secretario de Cámara; de su Caballán de honor el Rdo. Sr. Payraló, y del Maestro de Ceremonias señor Pou.

Colocación y bendición de la primera piedra y el solar

Desde la tribuna de autoridades el Delegado provincial de Trabajo señor Espejo, dió lectura al acto de la co-

locación de la primera piedra, que después firmaron las primeras autoridades; acto que terminó con un «Viva España» que fué contestado con gran entusiasmo.

Seguidamente, y revestido de pontifical, nuestro amadísimo Prelado procedió a la bendición del solar y primera piedra, que a continuación fué colocada, echando las primeras paletadas sobre ella, como ya hemos dicho los obreros Cerón y Pons.

Durante esta última parte de la ceremonia las bandas de Falange y Municipal tocaron el himno de la Falange y otras composiciones.

Discursos

Acto seguido el obrero de la construcción, presidente del Sindicato, camarada Juan Loza, desde la tribuna leyó un discurso dirigido a las autoridades y camaradas, diciendo que en nombre del Ramo de la Construcción, afecto a la Central Obrera Nacional Sindicalista, Sindicato compuesto exclusivamente por obreros españoles, que se sienten cada día más patriotas, felicitaba al Gobierno legítimo de España, cuyo indiscutible Jefe es el glorioso General Franco, y a las autoridades palmesanas por la labor que continuamente van realizando en beneficio de la clase trabajadora, ya que, a pesar de las circunstancias que atravesamos, nos dan, dijo, pan y trabajo y consolidan el nuevo Estado totalitario el cual puede considerarse como el único defensor de los derechos y aspiraciones de los obreros españoles.

Yo espero, prosiguió, que nuestro Gobierno seguirá por estos mismos caminos iniciados en este acto y sabrá ercauzar a la clase trabajadora, dentro de la mayor disciplina hermana, el capital y el trabajo para la reconstrucción de una España Grande.

Terminó diciendo: Obreros españoles, todos a un solo grito: «Viva España!» y «Arriba España!»

Los vivos fueron contestados con gran entusiasmo.

Después habló el Gobernador Civil, quien, dirigiéndose al Comandante Militar, señor Benjumeda, como primer representante del Gobierno Nacional dijo que como Presidente de la Junta del Patronato Pro - paro Obrero le presentaba en este sencillo acto la primera de las obras emprendidas por dicha Junta, deseando que se lleve al General Franco como exponente y prueba de su labor y como demostración de que son secundados los deseos del Jefe del Estado de que no quede ni un hogar sin lumbre ni una despensa sin pan.

En brillantes párrafos habló de la nueva España que se está forjando, en la que no habrá bandos políticos y en la que todos los españoles habrán de estar dispuestos a laborar para hacer la España grande que todos anhelamos.

Es preciso—añadió—que el capital y el trabajo se compenetren para formar una España libre y poderosa, estimada por todos en el interior y la cual, con un gran Ejército y Marina, sea también respetada por todos.

Esa España grande, libre y limpia de toda crápula y toda maculea, es la que todos estamos forjando y saldrá porque se habrá además lavado en sangre.

En sentidos párrafos habló de la España nueva que viene después de abrir nuevamente el sepulcro del Cid. Terminó su brillante discurso glorificando el amor que debe reinar entre todos en lugar del odio que nos precedía anteriormente, para que así

todos los españoles juntos podamos gritar con santa alegría: «Arriba España!»

El señor Torres Bestard, al terminar su discurso, fué muy aplaudido.

El simpático acto terminó con vivas a España, Alemania e Italia, mientras la banda de Falange tocaba el himno de Falange, el alemán y el italiano.

### Servicio de Radio Mallorca

#### Noticias de ayer tarde

Una dama salmantina dona una casa para el Movimiento Nacional «Radio Requeté», de Guipúzcoa, a las 14 del 6.

Lisboa.—Los marxistas cercados en Bobadilla, intentaron una salida. Los nacionales se la impidieron infligiéndoles una gran derrota.

La aviación nacional bombardeó Teután de las Victorias, en las proximidades de la Ciudad Universitaria.

Talavera de la Reina.—La emisora local dió la noticia de que las fuerzas nacionales avanzaron en la Sierra del Guadarrama. El enemigo intentó contraatacar, siendo rechazado y dejando en poder de los nacionales 374 muertos, 633 heridos, 878 fusiles, 17 ametralladoras, 4 morteros y 4 cajas de municiones.

Salamanca.—La señora doña Isabel Conde donó una casa de su propiedad para el Movimiento Nacional. El asalto a la Legación de Finlandia en Madrid

Salamanca.—Los rojos pretenden justificar el asalto a la Legación de Finlandia, donde han sido detenidas 400 personas.

Dicen que en un desfile fueron arrojadas, desde dicha Embajada, varias bombas, haciéndose fuego de fusil y ametralladora contra los policías que iban a hacer unas pesquisas en el local.

El hecho y la canallesca calumnia de los rojos para justificarlo, ha causado viva emoción entre los diplomáticos que se encuentran aún en Madrid, los cuales han decidido enviar una nota al Gobierno de Valencia para recordarle los más elementales principios del derecho de asilo, en virtud de los acuerdos internacionales, de los que por lo visto, no tienen los rojos la menor idea.

Los rojos sufren una verdadera catástrofe al atacar el Sanatorio de Húmera, perdiendo 3 tanques y dejando 700 cadáveres «Radio Requeté», de Guipúzcoa, a las 14 del 6.

Berlin.—Después de una lucha de más de 4 horas, se ha iniciado la calma aparente en el frente de Madrid, donde sólo ha habido unos ligeros cambios de posiciones, con ventaja para los nacionales. Todas las posiciones de éstos han sido consolidadas y fortificadas, aprovechándose la calma para hacer unas nuevas líneas de trincheras.

En el sector de Villaverde, en dirección a la capital, se ha notado una mayor actividad.

En Talavera, el enemigo ha sido violentamente rechazado.

Un destacamento rojo, apoyado con 11 carros de asalto, último modelo, dirigió un ataque contra el Sanatorio de Húmera. Cuando los marxistas estaban escalando la pendiente que conduce al citado sanatorio, y encontrándose en medio del camino los nacionales abrieron un fortísimo

### SE CELEBRO ANTEAYER

### Bendición y colocación de la primera piedra del edificio del Gobierno civil

Anteayer a las doce y media, tuvo lugar el acto de bendición de la primera piedra y del solar sobre el que se ha de levantar el edificio destinado a Gobierno Civil.

Se procedió a la colocación de la primera piedra, acto que efectuaron, por expresa voluntad de nuestras autoridades, los obreros Francisco Cerón, de 63 años, como oficial de más edad de los que trabajan en dicha edificación, y Bernardo Pons, de 16 años, como el peón más joven.

El acto tuvo especial importancia, y a pesar del día lluvioso, asistieron a él todas nuestras primeras autoridades y gran concurrencia.

El edificio, como se sabe, se levantará en la Gran Vía Borne Cort,

siendo el autor del proyecto el Arquitecto don Francisco Roca, en cuyo nombre actuará su compañero don Francisco Casas Llompart.

De la ejecución de las obras están encargados el maestro aparejador don Juan Bestard y el contratista don Bernardino Seguí.

Las obras del nuevo edificio del Gobierno Civil, así como también de las que se irán construyendo para la Casa de Correos y Telégrafos y barriadas de casas para obreros, son todas ellas iniciativa de la Junta del Peto Obrero y su coste se cubre con el importe de la recaudación del sello creado para dicho fin.

Los asistentes

Al acto asistieron, ocupando sitio



fuego de ametralladora, disparando con tiro cruzado, que dió por resultado aislar a los citados carros de asalto de la infantería roja. Los carros siguieron el avance contra nuestras posiciones. La infantería ya no avanzaba, pues había emprendido una fuga desesperada. De este modo, los carros de asalto llegaron a lo alto de la pendiente en el preciso momento en que estaba preparada una batería nacional del 65, que disparó de manera violentísima contra ellos.

Dos carros consiguieron avanzar, pero al fijarse en los otros, se dieron cuenta de que la infantería se había quedado atrás. Los dos carros que se hallaban más avanzados intentaron ganar el muro del sanatorio, pero nuestras fuerzas, perfectamente parapetadas, dejaron caer sobre ellos una verdadera lluvia de fuego y metralla, que los redujo a la impotencia.

Una vez destruidos estos dos tanques, los nacionales se ocuparon de los otros que habían intentado huir. Fue entonces cuando diez tanques nacionales, a toda máquina, se abalanzaron sobre los rojos que huían, aplastando en el camino a muchos milicianos rojos, que sufrieron una verdadera catástrofe, dejando 700 cadáveres.

Desde el comienzo de la guerra, puede decirse que no se habían visto tantos cadáveres en tan poco terreno. Por eso se dice que es la batalla más grande librada desde que nuestras tropas llegaron a las puertas de Madrid.

Después de esta monumental paliza, en la que se han perdido 3 tanques de los rojos, éstos han quedado completamente desmoralizados. Por eso se observa ahora calma, que puede decirse que es la de los sepulcros.

**Grupo de falangistas asesinados en Barcelona**

«Radio Requeté, de Guipúzcoa, a las 14 del 6.

Gibraltar.—Un vapor ruso ha sido detenido por un cañonero nacional a poca distancia del Cabo Europa; fué conducido a Ceuta.

Barcelona.—Las hordas rojas han asesinado a un grupo de falangistas que estaban ocultos, en el momento en que se disponían a huir a Marsella.

**Las falsedades del Comité Delegado para la Defensa de Madrid**

«Radio Club Portugués», a las 2: Madrid.—El Comité Delegado para la Defensa de Madrid dió las siguientes noticias:

«Sin alteración de los frentes durante las últimas 24 horas. La artillería faciosa bombardeó el centro de la ciudad, localizando el fuego en las calles de Fuencarral y de Hortaleza. En el sector de Húmera, las tropas leales efectuaron un avance, haciendo retroceder al enemigo. También la aviación actuó felizmente, derribando dos aviones faciosos de la marca «Caproni».

Todo lo que dice este comunicado, menos el principio, es completamente falso, pues las tropas nacionales que ocuparon Húmera están bien situadas y dispuestas a no retroceder ni un paso; antes bien, lo que hacen es proseguir su avance.

También han dicho los rojos que habían detenido a 32 milicianos y que todos eran alemanes e italianos. Esto también es falso, y lo dicen para dar pruebas—que se inventan—de que en las filas nacionales luchan extranjeros.

**Noticias radiadas anoche**  
**Tripulación rusa que se niega a seguir su viaje**

Londres.—La flota inglesa ha apresado en Malta a un buque ruso que se dirigía hacia España. Registrado convenientemente se vió que llevaba un cargamento de autos ligeros y camiones. Como tal material no es considerado contrabando de guerra se le autorizó para que prosiguiera su viaje, pero la tripulación no quiso hacerlo por temor a que el buque fuera cañoneado por la escuadra nacional del general Franco.

**La anarquía en Cataluña**

París.—El periódico «Le Jour» dice que la situación en Cataluña es completamente anárquica. Los dirigentes predicando como panacea salvadora el mando único, pero los milicianos no les hacen ningún caso. Los anarquistas han cometido y cometen actos de salvajismo con refinamiento verdaderamente inconcebibles.

**Buques apresados**

Berlín. La escuadra nacionalista apre-

só ayer a varios buques mercantes algunos de ellos rusos, que transportaban material de guerra para los rojos.

**Las enormes bajas de los rojos**

Berlín.—El número de bajas sufridas por los rojos madrileños como consecuencia de los últimos bombardeos de los nacionales es enorme. En el Hotel Palace convertido en hospital de sangre hay más de mil heridos.

**La colecta para el socorro invernal**

Berlín.—En el último día de colecta para el socorro invernal se recaudaron cuatro millones quinientos mil marcos.

**Las relaciones franco-rusas**

París.—Como detalle que demuestra como quieren estrecharse las relaciones franco-rusas se sabe que ayer fué firmado en Moscú un decreto declarando do el francés idioma de uso oficial en Rusia.

**El estado lamentable de las mujeres y niños que viven bajo el signo rojo**

Talavera de la Reina.—El corresponsal de la agencia Havas comunica que le fué permitido visitar a las cincuenta mujeres y niños que fueron liberados por los nacionales cuando se apoderaron de la Fundación del Amo. Aquellos que estaban en los sótanos llevan escritas en el rostro las traedias horribles que vivieron. El estado de la mayoría es verdaderamente lamentable.

**La hidalguía del ejército nacional**

Salamanca.—Los rojos continúan aprovechando la zona neutral concedida por el general Franco para depósito de viveres y municiones con la confianza de que los nacionales fieles a su palabra, no la bombardearán. Los aviones nacionales volando bajo han comprobado que en una explanada de dicha zona los milicianos rojos se ejercitan practicando la instrucción militar. Si los aviones hubieran arrojado sobre ellos algunas bombas los canallas marxistas hubieran lanzado al mundo que el general Franco había violado la zona neutral por él concedida y no cumplido su palabra.

**Los últimos bombardeos siembran el terror y el pánico entre los milicianos**

Roma.—Los últimos bombardeos de los nacionales sobre Madrid han producido entre los rojos el terror y el pánico y las más dramáticas consecuencias. Estas se ven agravadas por la falta de ambulancias para transportar a los heridos. El otro día mismo cuarenta heridos tuvieron que ser transportados, hacinados y maltrechos, en una misma ambulancia y casi todos ellos llegaron ya cadáveres al hospital. Una de las casas que más han sufrido los efectos de las bombas ha sido la del canalla, más canalla entre todos los canallas, Largo Canallero situada en la Dehesa de la Villa. Los aviones después de arrojar sus cargas de bombas descendieron apocuísimas altura ametrallando, barriendo con las ametralladoras a los milicianos que huían alacados.

**Detención de dos titulados espías en Rusia**

Moscú.—Ha sido detenido otro súbdito alemán acusado de espionaje. También ha sido detenida su esposa, una rusa bellísima.

**Dimitroff en París**

París.—Se confirma que ha estado 24 horas en esta capital el ruso Dimitroff secretario general de la Tercera Internacional. Pudo entrar en Francia sin la menor dificultad usando un pseudónimo. Ha salido en dirección desconocida.

**El pacto de neutralidad en América**

Buenos Aires.—A propuesta del presidente Roosevelt parece se va a firmar un pacto de neutralidad que suscribirán todas las repúblicas americanas. Dicho pacto consta de siete cláusulas.

**Noticias de Inglaterra**

Londres.—Ayer, la Reina Madre visitó al Rey, con quien confirió durante buen rato. Parece que la Reina María rogó a su hijo desistiera de su descabellado casamiento. Los fascistas ingleses han desfilado ante al White Hall, uniformados gritando: ¡Abajo Baldwin! ¡Arriba el Rey y el fascismo británico!

Se desmiente que el Gobierno haya hecho presión cerca del Soberano para que desista de su casamiento. En los

# D. Bernardo Samuel Bareño Muñecas

Maquinista del b7m. "AYALA-MENDI"

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa Doña Cancha Artaza Cucullu y sus hijos (ausentes), la Compañía Naviera Sota y Aznar, el Capitán, tripulación y la casa Consignataria Viuda de Guillermo Palmer, participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver desde el Hospital Civil que tendrá lugar en el día de hoy a las tres y media y cuatro respectivamente. No se invita particularmente.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

dominios ingleses el asunto preocupa grandemente. En el Canadá se sigue su desarrollo con gran atención: para tratarlo ha sido convocado urgentemente el Parlamento. El Gobierno de Nueva Zelanda se ha reunido en Consejo para estudiarlo.

Un gran gentío estacionado ante el Palacio Real ha entonado el himno nacional. Se temen manifestaciones, por lo que el jefe de policía ha adoptado severas precauciones. Hoy serán consultados los representantes de los Dominios para saber su opinión. Anoche, a las 9:30, marcharon a la residencia real dos personajes, que pasaron la noche con el Soberano.

El ministro de Colonias ha conferenciado extensamente con Baldwin. La Sra. Simson, desde su residencia, confirió telefónicamente con Londres durante 20 minutos. Después de la conversación telefónica, se mostró muy reservada, no haciendo ninguna manifestación a los periodistas. La señora Simson se muestra muy cansada y agotada, pues ha tenido que recorrer más de 1000 kilómetros para huir de los informadores y de las entrevistas.

**Ataques rechazados**

Salamanca.—En el frente de Espinosa de los Monteros los rojos atacaron con gran empuje, apoyados en varios tanques. Las tropas nacionales repelieron la agresión a la bayoneta, apoderándose de dos tanques y causando a los marxistas grandísimo número de bajas.

También en Villaverde intentaron atacar los rojos, pero también fueron durísimamente rechazados, dejando en el campo más de 350 cadáveres.

**La prensa francesa y el Gobierno Blum**

París.—La prensa francesa se muestra alarmada por el cariz que va tomando la política del Frente Popular. Parece que los que siembran más discordias son los comunistas, que no están conformes con la no intervención—nominal—en la guerra civil de España.

El periódico «La République» dice a Blum que es una anomalía que en Roma no tenga Francia embajador cerca del Duce. Parece que ello es debido a que Mussolini no acepta credenciales algunas en las que, al hablarse del Rey, no se le de el título de Emperador de Etiopía, que significa un reconocimiento implícito del Imperio Italo-etíope.

**«Habla Salamanca»**

(Radio Mallorca)

Radio Salamanca, a las 21:30 horas: **Alocución del General Millán Astray**

Caballeros legionarios: Augustos caballeros os llamaba ya el liberador Carlos V; magníficos caballeros. Sois bravos y leales legionarios y habéis luchado desde que nació la Legión sin descanso, salvando a Melilla el año 21, protegiendo la retirada de Xauen, en la toma de Alhucemas, y cuando la Monarquía sintió peligro, os llamó a España y cumplisteis con vuestra lealtad, sofocando aquel movimiento republicano. Cuando llegó la República que nos ha traído al estado en que hoy nos encontramos, como todos los españoles creísteis de buena fé que era la voluntad del pueblo, la acatamos y vosotros también. A la República, mientras no

era comunista, fuisteis como siempre leales, y cuando la República os llamó para defenderla en Asturias, la defendisteis, sirviéndola. Luego, aquella República, manejada por traidores a España, lejos de agradecer vuestros servicios leales, empezó a perseguirlos y a insultarlos. ¡Insultar a la Legión, que es el honor, el heroísmo, el sacrificio! Y disteis el primer grito en Melilla y todos los españoles, toda la España honrada, está con nosotros, llena de indignación y llena de afán de liberar a España de los rusos y de los que han vendido a España a Rusia, siguiendo la forma táctica ya conocida.

Formasteis la extrema vanguardia, legionarios. Pasasteis el mar en aeroplano. Los primeros legionarios que llegaron a Sevilla sofocaron primeramente Triana, y desde Triana hasta la Ciudad Universitaria de Madrid habéis seguido luchando y venciendo. Nada se os pone por delante que no arroléis.

Gloria y honor a la compañía. Los legionarios que entraron por el túnel de Badajoz en un ataque a lo legionario, aquellos quince legionarios que quedaron después de haber pasado el túnel en el asalto, enviaron el parte legionario: «Hemos entrado en Badajoz. No necesitamos refuerzos; nos bastamos». Los legionarios héroes de nuestra gloriosa Legión entraron en el Alcázar y están en todas partes, en todas las batallas y atacan cuando llega el momento, cantando su himno legionario, el himno legionario que hoy canta España entera y el mundo lo escucha con asombro y respeto. Ya lo cantan todos los niños, las mujeres y hombres, la España liberada: «soy valiente y leal legionario...» La Legión es el sacrificio, como nuestro lema es amor a la muerte. No le teme sino que en los combates la desafía. La Legión es feliz a estas horas, batiéndose y luchando por España, por el honor de España, por el honor de la Legión, por salvar la vida de los que están condenados a muerte por el comunismo ruso, por todos, sean quienes sean.

Los caballeros legionarios son los más magníficos caballeros. Hasta con el enemigo son caballeros. Mientras el enemigo está en pie y mientras lucha, el legionario le destroza con la bomba de mano y la bayoneta, mas si deja las armas y levanta las manos, la Legión, espléndida, le perdona, le habla sonriente, le cura si está herido y le da agua de su propia cantimplora.

Legionarios: Nosotros no contamos vuestras bajas: contamos las de los rojos por millares. Nosotros no pensamos en los muertos por nosotros. El fuego de cañón y de avión y de ametralladora enemigos no crípa nuestros nervios. Nosotros aplastamos a estos pobres rusos y a los internacionales de a cinco duros diarios. Esos son todos pistoleros por interés, en las esquinas, no en campo abierto.

Y cumplimos nuestro credo y así lo cumplireis sin decir que sentís dolor, ni hambre, ni sueño. Por eso cuando visito a los legionarios heridos, se incorporan enérgicos en sus lechos, y como un legionario, todos me dicen: «Mi general: Curaré pronto y pronto iré al frente.» Es que vosotros, legionarios, también cumplís vuestro credo como siempre lo habéis hecho. Pedís ir al combate y al lugar donde haya más fuego. Sois los primeros en el asalto y arrastráis cañones y cerros enterrando los muertos del enemigo porque, además, sois unos cristia-

dos legionarios. Con la voz, alta mi mano derecha, digo: Sois vosotros mis hijos más queridos, mis bravos y leales legionarios. Vosotros cantáis nuestro himno enfrente del enemigo y después lanzáis nuestros gritos de la Legión ardiente, que destozan el enemigo rojo: ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco, que también es un bravo Legionario! ¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

**Ordenes y recomendaciones a los ciudadanos**—Recordamos los avisos contra el espionaje y la traición. No habéis de la guerra a persona alguna que no conozcáis y tengáis en ella absoluta confianza. Cuando algún desconocido os hable y os pregunte, o os cuente algún hecho o suceso que sea desagradable o falso, primero pensad que puede ser un espía, después un traidor y por lo menos un mal español. Lo denunciáis a las autoridades y si no lo haceis, incurriéis en grave delito.

La noticia circulada por las agencias Reuter y United Press de haber desembarcado en Algeciras 2.500 camisas negras, la desmentimos rotundamente: no han desembarcado ni en Algeciras ni en ningún puerto de la zona española liberada.

La radio Madrid no ha dejado en todo el día de hacer llamamientos a las milicias y de publicar notas y bandos. En uno de estos se suprime la calefacción, exceptos en los hospitales, y se hacen a los porteros dueños de las existencias que puedan haber de carbón. En una de las notas radiadas hoy se dice que los del primer batallón de Margarita Nelken pasarán mañana por su cuartel para el cobro de haberes, y se agradece que los que no se presenten dejarán de pertenecer al batallón. Lo que no dirán es cuantos aceptan tan sugestiva invitación.

El diario rojo madrileño «Juventud» según texto de Unión Radio, pide hoy la ayuda de las provincias para defender Madrid y afirma que no alude a nadie, pero se ve bien clara la alusión directa a Cataluña, que se ha cansado ya de enviar refuerzos a la capital porque se da cuenta de que pronto los va a necesitar para defender su región.

La emisora de Unión Radio decía esta mañana lo siguiente: «Cuando la aviación republicana compuesta de 23 trimotores de bombardeo protegidos por 14 cazas, salió a los objetivos señalados por el mando, se encontró que sobre Madrid estaban volando 14 aparatos Yunkers que estaban de reconocimiento. Nuestros aparatos republicanos regresaron, no obstante, sin novedad a sus bases». ¡Como andarán las cosas en Madrid que ya consideran un éxito el que 37 aviones rojos se encuentren con 14 nuestros y aquellos regresen sin novedad a sus bases!

En otro lugar del parte oficial rojo se habla también de la aviación y se dice que más de 20 aparatos marxistas salieron en persecución de una escuadrilla de la aviación española a la que pusieron en vertiginosa huida. Luego añaden: La aviación faciosa hirió a uno de nuestros aviadores que cayó en territorio afecto al gobierno de la República». Huyendo, cuando los que caen son aviones enemigos; son huidas espaciales.

El resumen de lo que dicen los periódicos madrileños de hoy, según los ex-



tractos dados a conocer por Unión Radio, puede ser muy lacónico: toda la prensa de la mañana de hoy, siete de diciembre, muestra consternación ante la ofensiva de las fuerzas españolas contra Madrid. Estos gritos de alarma y de miedo que dan los diarios rojos intentan alentar al pueblo de Madrid, para así alentarse a ellos mismos. Hablan del numeroso material guerrero que poseen, de los milicianos aguerridos que tienen y afirman que, en último lugar, aun cuando queden en escombros, no se rendirán.

La impresión del día, que dió el locutorio de Unión Radio, no es menos demostrativa de que ya apelan al balón de oxígeno. Bastará que digamos que terminó así: «En Andalucía, nuestras tropas rojas han entrado en Cádiz. No hacemos nosotros comentarios.

Paris.—El contrabando de armas que se realiza por elementos extremistas bajo el control directo e inmediato de agentes rusos, ha culminado en Francia con una campaña de agitación. En casi todo el país se han celebrado muchas reuniones y entrevistas, todas ellas encaminadas a activar la ayuda a los rojos y separatistas españoles. Entre estas reuniones, destaca la celebrada recientemente en Marsella, a la que asistió una numerosa representación de milicianos armados llegados de Barcelona. Estos milicianos obtuvieron de las autoridades francesas la entrega de los camiones cargados de armamento que aquellos habían detenido, detención protocolaria y sin eficacia. Todo lo contenido en los camiones fué embarcado en los buques preparados al efecto en el puerto de Marsella.

Marsella es un nido de gangsters que actúan como organización extremista en la ayuda del frente popular francés y colabora eficazmente en el suministro de material de guerra a los rojos separatistas.

En Toulouse, se ha instalado una comisión de españoles de intercambio comercial, típicamente comunista, para negociar la entrega de armas, municiones y materias primas a cambio de naranjas, limones y otros productos, los que pueden ser enviados desde el levante español. Este destino, el de nuestros bellos naranjales valencianos, nosotros lo rescataremos con las puntas de nuestras bayonetas.

Paris.—Pese a los esfuerzos de los nacionalistas vascos, la fuerza de los acontecimientos y lo falso de su posición les hace, como fatalmente tenía que suceder, víctimas de los rojos, que les ganan de manera ostensible el terreno. Los miembros del partido de Acción Nacionalista Vasca son de hecho comunistas y los que verdaderamente ordenan y mandan en Vizcaya son los rusos embajadores en la grotesca Euzkadi Tomanoff, Tongaloff y otros rusos. El que apellidan generalísimo, llamado Van o Vaume, mandó que fuesen detenidos todos los guardias civiles y jefes del Ejército, con excepción de Colina. En un pueblo, fueron fusilados los señores Anglada y Vakonix, este último alemán. Murieron con gran entereza, vitoreando a España y Alemania y dando muestras al marxismo. Al fusilamiento de estos hombres, asistieron numerosas mujeres, que les insultaron. Como pueden apreciarse, es el plan estratégico: los nacionalistas luego serán también asesinados.

Lyon.—El señor Portela Valladares, que se halla refugiado en Niza, trata de convencer a las personas que le rodean y a las pocas que acuden a visitarle, de su inocencia en la maniobra política que dió el triunfo al frente popular y abrió las puertas a la revolución. El es inocente, afirma, y carga todas las culpas a don Niceto Alcalá Zamora.

Paris.—Se había anunciado que Companys asistiría al mitin que el domingo celebró en París el comunismo para forzar al Gobierno del frente popular francés al apoyo directo y decidido a los rojos separatistas españoles, pero el mitin se celebró sin que asistiera Companys. Su presencia fué únicamente fotográfica, ya que en la mesa presidencial se colocó un retrato del abogado de los pistoleros anarquistas, hoy presidente de la Generalidad.

Parece confirmado que, mal podría estar en París, por cuanto lleva cinco o seis días detenido en Barcelona, y la laringitis que dice sufrir, no es más que una enfermedad política, el pretexto para que en Barcelona no se enteren de lo que ocurre. Estos informes han sido confirmados por un barcelonés recién llegado a Francia, quien nos dice que el presidente de Cataluña con su Gobierno y el Presidente de la Repu-

blica son materialmente prisioneros del anarquismo dentro de la Generalidad.

Paris.—En contra de lo que dice el bando rojo, lo cierto es que Azaña no está en Barcelona ni tampoco en Valencia; y lo único que se asegura con insistencia es que ha huido, pues desapareció después de la entrevista que celebró con Companys y Largo Caballero.

Paris.—Ha pasado la frontera el jefe de la columna roja de Madrid llamada «La Libertad», comandante del Ejército, quien ha manifestado que en Madrid no hay nadie, ya que el desorden y la anarquía son absolutos y la ya insostenible situación ha venido a agravarse con la intervención de los extranjeros, que son los dueños de la capital. Explica su deserción en el hecho de que, en una de las recientes operaciones de Madrid, los hombres que tenía a sus órdenes se negaron a obedecerle. El informe de un huido tiene poca importancia, aun que en este caso es verdad.

Paris.—Se han tenido noticias de un nuevo hecho que demuestra, juntamente con la rapiña de los rojos separatistas, su propósito de eliminar del suelo español cuanto represente arte o sea expresión de sentimiento religioso. La venerada imagen del Santo Cristo de Limpias ha sido robada y vendida a un francés por un millón de pesetas. Toda la iglesia de Limpias fué saqueada y profanada y, además, robado el sagrario. Roban y saquean para luego vender y lucrarse.

Paris.—En la zona del Cantábrico dominada por los rojos, son asesinadas muchas personas. En algunos casos, cuando la víctima es muy conocida y su desaparición puede dar lugar a investigaciones que resulten peligrosas, los rojos simulan juicios sumarísimos, que en la casi totalidad de los casos son asesinatos. La FAI, que es la que manda en Santander, siente un gran odio a Vizcaya, porque por las calles bilbainas se ve pasar a algún que otro sacerdote. Las relaciones entre los rojos y los separatistas son muy tirantes. Aquellos se niegan a enviar, desde Santander, víveres a Bilbao, donde la escasez de artículos de primera necesidad es extraordinaria. Esto obliga al vecindario de Bilbao a formar en las colas ante los almacenes donde se canjean los vales durante doce y más horas. Estas colas se forman a las tres de la mañana y son frecuentes los altercados y las luchas entre las mujeres que allí esperan. Los milicianos, cuando el barullo aumenta en estas colas, las disuelven a tiros, y aunque ellos afirman que disparan al aire, ha habido dos muertos por esta causa.

Paris.—Ha tenido plena confirmación el complot que preparaban los elementos de «Estat Catalá» contra los extremistas. El descubrimiento de este complot produjo una reacción que ha originado multitud de detenciones de afiliados a dicho partido, entre los cuales figura el secretario general Torres Piaras. Numerosos grupos de milicianos de «Estat Catalá» han huido a Francia. En algunos casos como los de aquellos que estaban de vigilancia en la frontera, han huido incluso con armamento. Es patente la desmoralización que existe en toda Cataluña por la violentísima actuación de la FAI.

La plaga de judíos alemanes que han invadido Barcelona, acapara todos los puestos de dirección y control y apoya los actos de violencia. En muchos casos, no solo los apoya sino que los organiza y lleva a cabo con individuos que estos judíos tienen a sueldo. Otro de los detenidos es el jefe de policía Robert, al que se atribuye la principal dirección del complot que organizaba «Estat Catalá» contra la FAI. Esta serie de detenciones y recrudecimiento del terror ha producido en Cataluña sorda protesta, que se transformará en breve en una protesta abierta. En todo el país, la maniobra de los comunistas judíos es clara. Ahora se sirven de la FAI y de los pistoleros, de estas siniestras organizaciones, para asesinar a cuantos les estorban.

Paris.—En Marsella se ha registrado un grave incidente del que han sido víctimas oficiales de un buque mercante español, parece que los del vapor «Capitán Segarra». Estos oficiales intentaron fugarse al desembarcar en Marsella, ya que el citado vapor estaba en poder de los rojos, pero los espías del puerto se dieron cuenta de lo que aquellos oficiales intentaban y advirtieron de ello a la tripulación de otro buque español allí fondeado, un cabo de la compañía Ibarra. Estos tripulantes lo-

graron alcanzar, en el mismo muelle, a los oficiales, y sin que se opusiera la policía francesa, fueron conducidos a las bodegas del vapor de la compañía Ibarra, que se hizo inmediatamente a la mar. Después, se ha sabido que los mencionados oficiales fueron fusilados

por la tripulación que les detuvo. Es una prueba más, muy grave, de la impunidad de actuación que tienen los agentes y milicianos rojos en Francia y de la complicidad de las autoridades en este país.

**Alocución del general Queipo de Llano**

Madrid habla del inicuo bombardeo de la capital y dice que nuestros bombardeos se han dirigido principalmente contra los barrios de Argüelles, de Luzán, Roñida de Valencia y calle de Buencarral en donde ha habido muchísimas víctimas inocentes. Parece mentira que los criminales marxistas digan tales cosas cuando ellos no saben hacer más que asesinar mujeres y niños.

Hoy, como hace unos días, han venido 5 aparatos a destruir nuestros aviones, pero lo único que han hecho ha sido dar en un barco noruego que entraba por el río en el cual han producido algunas víctimas. Ni un solo trozo de metralla ha tocado nuestros aparatos, lo único que ha pasado ha sido, que ha explotado un cañón antiaéreo de los que defienden nuestro aeródromo, que ha producido algunas víctimas. Iban a unos 5 mil metros, pero a pesar de eso les hemos dado alcance y derribado uno de los aparatos. He aquí el parte en que me dan cuenta del avión: Castiblanco de los Arroyos.—Alcalde a General de la 2.ª División.—A las 14 horas en el sitio conocido por Cerro la Hoya y finca del Membrillo, término de Almadén de la Plaza, se estalló contra una prominencia de piedra, un bimotor rojo núm. 3, ignorando marca y procedencia, aun cuando se cree ruso, así como sus tres tripulantes que se encuentran carbonizados y es muy difícil identificarlos. Este aparato fué derribado por nuestros cazas. Hasta este momento no he regresado del expresado lugar por cuya razón no he podido comunicarlo antes. Alcalde.—El aparato era, desde luego, Martin Bombe, americano, aun que pudieser que fabricado por los soviets.

Recibo una carta de Granada, en la que se habla del bombardeo de que fué objeto en los primeros días el Hospital de San Juan de Dios y el Hospicio Provincial en donde se produjeron numerosas víctimas. Se ofrece el caso a los parlamentarios ingleses.

Un señor escapado de Madrid, me ofrece datos de los asesinatos en ella cometidos, y me dice que los parlamentarios ingleses pueden ir a la Dirección General de Seguridad a ver el número de víctimas, aunque lo quieren disimular, haciendo que cada 10 unidades formen una unidad del orden inmediato, sin hacer constar las primeras. Así 33-102 es un número 33 de la serie 102 o sean 10833 personas asesinadas. La fotografía de don Melquiades Alvarez, muestra como fué asesinado atravesándole con un machete el cuello, cosa que confirmó un testigo presencial.

Hoy hemos derribado en los frentes Centro y N. 4 aparatos de bombardeo y uno en Sevilla, como he dicho antes. Los tres aviadores del de Sevilla perecieron carbonizados, pero no así los tripulantes de un aparato derribado en el Centro. Hemos cogido vivos a dos pilotos uno francés y otro ruso con sus acompañantes. Todos se han cerrado en un mutismo menos un ruso más fresco que el Canallero y marxista de pura cepa. Ha dicho que estaba castigado en Siberia, por ser profesional del robo; pero al estallar el movimiento le soltaron para que viniese a España. Es tan castizo que dice que él no quería hacer este trabajo y que solo desea dedicarse al robo, que es lo que le gusta. Es una lástima que se le aplique la ley.

«L'Action Francalce» en su número de anteaer bajo el epigrafe «La Comisión de Aeronáutica, Pierre Cot reconoce haber entregado nuestros aviones al gobierno de Madrid.—El señor Ricier Villemin preguntó al ministro del Aire como se habían comportado los aviones franceses que luchaban en España a lo que Cot contestó que efectivamente muchos de ellos habían sido destruidos. Esta respuesta establece categóricamente la entrega de aviones a Madrid. Ultimamente un Goliat cayó perdiendo toda su tripulación compuesta de cinco hombres, cosa que no hubiese sucedido si le hubiesen retirado del servicio, lo que se habría podido hacer por entregando a España los aviones a medida que salen de las fábricas. Si Pierre

Cont no entregase nuestros aviones a España, los pilotos no se matarían en aviones que son unos cacharros. «Solidaridad Obrera» en un artículo titulado «La desaparición del vagón de pólvora» escribe que no importa que se busque, pues hace tiempo que la pólvora pasó la frontera y llegó a su destino o sea a Barcelona. ¡Que cinismo!

Los ministros franceses han acordado sacrificarse y no dimitir y los diputados comunistas, en vista de eso les han imitado y han dicho que continuarían apoyando al Gobierno. Dicen de París que han pasado la frontera 27 oficiales franceses y otros oficiales rusos que van a servir en el ejército rojo español. Esta es la manera como Francia guarda la neutralidad.

La prensa de Barcelona habla de que ha sido detenido el pistolero Manuel de la Hoz, autor del atentado contra Azaña. Habían desmentido rotundamente el atentado, pero ahora resulta que es verdad.

Unos componentes de la columna de hierro tan quebradizo, fueron muertos por orden de Rossemberg. Al pasar el entierro de estos asesinados delante del edificio de la División de Valencia, salieron de aquel local extremista repetidos disparos de ametralladora, que produjeron en las filas comunistas más de 41 muertos y 85 heridos. Con este motivo se armó una gran pelea que hubiese degenerado en una verdadera batalla, si no se hubiese corrido la voz de un desembarco en Sagunto, sin realidad desde luego, pero oportuna la voz, para hacer disolver a los combatientes. En Finlandia la policía ha descubierto una organización soviética y ha adoptado medidas para combatir el marxismo y evitar la propaganda rusa. Cunde el ejemplo.

El general Miaja o la miaja de general, es un sinvergüenza de lo mejorcito del mundo. Robó la electricidad, defraudó a los soldados de Alhucemas no pagándoles la peseta diaria, y cometió otros robos que le permitieron adquirir algunas propiedades en Melilla, que ha regalado ahora al estado español. Tan valiente es que cuando se presentaba una campaña muy dura en Marruecos, fué a ver a Primo de Rivera y con la excusa de una hija suya enferma, consiguió que le relevasen. Miaja es el que utilizó 26 soldados para construir las casas que hoy ha regalado al estado español. Es el mismo, que con fondos de los boys scouts compró una finca, teniendo el pequeño descuido de inscribirla a su nombre. Y desde luego, es el ladrón que en Jaen vestido de cebra, desvalijó las cajas de todos los bancos y comercios. Miaja cuando los sucesos de Agosto, no se presentó a Sanjurjo, como el mismo le había prometido días antes y negó tres veces como San Pedro su complicidad. Los hombres grandes siempre tienen que imitar a los santos. En un santo Miaja. ¡San Miaja!..

Un Señor, me escribe una carta pintándome el verdadero carácter de Fernando de los Rios, Presidente de la Logia Masónica de la Andalucía Oriental en tiempo de Primo de Rivera. Este nunca le tomó en serio. Cuando se marchó a América a decir cuatro vulgaridades para ganar dinero, dejó abandonadas la Catedra y no volvió a España hasta Enero. El habilitado se negó a pagar a su Señora, quien recurrió a mi comunicante, que consiguió arreglar el asunto. Después y cuando Fernando de los Rios era Ministro, le advirtió el Subsecretario a mi comunicante que no fuese a la Catedra porque se estaba preparando un motín en la FUE. Cuando el que me escribe, fué a ver a Fernando de los Rios, creyendo que recordaría, el favor que le había hecho, se mostró tan olímpico como siempre y no quiso saber nada. Como muestra de su idiotéz, basta citar su definición de Renacimiento. Una actitud ante la vida... lo mismo que una partida de mus.

El general termina leyendo la lista de donativos.

El número de nuestro teléfono es el 1745

**Noticia interesante para Inca**

**Mr. Winston**  
**El especialista óptico**

Visitará Inca a partir del lunes día 7 de Diciembre hasta el domingo inclusive día 13 de Diciembre.

Visto el gran éxito obtenido en Palma y Sóller y dado las cartas recibidas por él de dicho pueblo invitándole para visitarlo, ha decidido con gusto dedicar una semana en Inca para corresponder a la gentileza de dichas invitaciones.

Bien sea V. miope, o tenga sus ojos fatigados o debilitados o sufra astigmatismo o vista nublada o lacrimosa o cualquier defecto visual causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista, si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista, más bien que mejorarla, no falte a visitar al gran óptico.

Aconsejamos a todas las personas de Inca y alrededores para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Central, (Calle Mayor), todos los días de 10 a 13 de la mañana, y de 15 a 18 de la tarde, domingo de 10 a 13.

**RIALTO**  
Hoy de 3 a 10 noche

**Damas de Presidio**  
por Sylvia Sidney - Gene Raymond  
**María Elena**  
en español con Carmen Guerrero  
Jueves: ROSA DE FRANCIA, con Rosita Diaz Gimeno, Antonio Moreno y Julio Peña.

---

**MODERNO**  
Hoy de 3 a 10 noche

**El Expreso Fantasma**  
por J. Farrell, Mc Donald, William Collier.

**Rayo de Plata**  
por Sally Blane, William Farnum  
Jueves: RECETA PARA LA FELICIDAD por Will Rogers, ES MI HOMBRE, En español por Valeria-no León.

**FRONTON BALEAR**  
Hoy Martes 8 de Diciembre de 1936  
Tarde a las 4 y media

**IRIONDO II - TRECET**  
contra  
**MENDIA - SOLOZABAL**  
**ZULAICA - IRIONDO**  
contra  
**SATUR - LOYOLA**  
y Quiñielas Americanas  
Más detalles por carteles y programas  
Jueves próximo: Grandes partidos y quiñielas.

**BALEAR**  
Hoy - Desde las 3  
Festividad de la Inmaculada  
Últimas proyecciones

**El Secreto de Ana Maria**  
Lina Yegros - Ramón de Sentmenat  
Juan de Lanía  
¡El mayor triunfo del cine español!  
En el mismo programa

**Idolos de Buenos Aires**  
Hablada y cantada en español

**Majorica Hotel**  
Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari.—Terreno.

**Se vende**  
Una casa altos y bajos en el Arenal, con jardín. Informes: Onofre Arbona. Café Arenal.



### En Palma

#### Una lección del Sr. Alcalde

De la Escuela Graduada «Jaime Ferrer», de esta ciudad, hemos recibido la siguiente nota:

«Al dictarse una disposición ordenando que en las Escuelas nacionales se organizaran conferencias semanales para los adultos de las clases nocturnas, fué propósito del Sr. Alcalde de Palma tomar parte activa en las mismas, y, al efecto, suplicó a los maestros de la localidad que le notificaran los días y horas que hubiesen señalado para las referidas conferencias.

El viernes último, tuvo, esta Escuela, el honor de recibir la visita—la primera de las que piensa realizar a las Escuelas de este municipio—del muy digno primer ciudadano de Palma, don Mateo Zaforteza, a quien acompañaba el Gestor don Francisco Salleras.

Los maestros señores Vidal Pons y Salvá Bolívar y los numerosos alumnos que diariamente asisten a las clases nocturnas mostraron su satisfacción, ante la inesperada visita, prorrumpiendo en fuertes aplausos.

El señor Vidal, a guisa de presentación del ilustre conferenciante, hizo notar la importancia que tal visita tenía, pues no estábamos acostumbrados a que las Autoridades visitaran las Escuelas en plan de Maestros.

El señor Zaforteza, a continuación, hizo uso de la palabra, desarrollando el tema PATRIA; y puso tal emoción y tal entusiasmo en su disertación, y empleó un lenguaje tan apropiado al auditorio, que, en verdad, puede decirse que hizo vibrar el alma de aquellos jóvenes que, con gran atención—cosa que mereció un elogioso comentario del conferenciante—, le escuchaban.

Grandes y merecidos aplausos coronaron la interesante lección del Sr. Alcalde, aplausos que se repitieron al abandonar la sala de clases los señores Zaforteza y Salleras.»

#### La fiesta de la Purísima

A las diez y media de la mañana de hoy se celebrará, en la iglesia de San Francisco, una misa en honor de la Inmaculada Concepción.

El mencionado acto, al cual concurrirán las autoridades, ha sido organizado por el Arma de Infantería, el Cuerpo Jurídico Militar y el Requeté, de los cuales es patrona la Purísima Concepción.

#### Comandancia Militar

##### Los artilleros hacen un donativo

Con motivo de la festividad de Santa Bárbara, los Sres. Jefes y Oficiales de Artillería residentes en Mallorca acordaron entregar el importe del tradicional banquete al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, para que éste lo dedicara a la suscripción que tuviera conveniente.

A tal objeto, el Teniente Coronel primer Jefe Sr. Martínez de Tejada entregó 1.000 pesetas al Coronel Sr. Benjumea, quien, agradeciendo el rasgo de austeridad propio de los momentos actuales, dispuso que dicha suma fuera a engrosar la Suscripción Nacional.

#### Servicio de Plaza para el día 8 de Diciembre de 1936

##### Parada:

Comandancia, Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portico, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Infantería Don Jaime Soler Obrador.

Imaginaria.—Teniente Coronel de Infantería don Pedro Montaner Gual.

Visita Hospital.—3.º Capitán de Infantería.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E. El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

**En el Palacio de la Almudaina**  
A partir de hoy, fecha de la festividad de la Inmaculada Concepción, en la antigua capilla de los Reyes de Mallorca, del Palacio de la Almudaina, por autorización del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares y previo consentimiento del Rdo. Arzobispo-Obispo, se reanuda la celebración del Santo Sacrificio de la Misa los domingos y días festivos, como venía haciéndose antiguamente.

Dicha misa tendrá lugar a las diez y media y durante su celebración en el magnífico órgano instalado en aquella capilla se interpretarán composiciones litúrgicas y una sección de la «Capella Clásica» cantará motetes gregorianos.

#### Estado Mayor

##### Orden General del día 7 de Diciembre de 1936, en Palma de Mallorca

##### IV.—Escalafores.

Por orden de 29 de Noviembre último (Boletín Oficial del Estado núm. 44) se dispone lo siguiente:

«Los Jefes de todas las Armas y Cuerpos del Ejército, en situación de actividad, que estén en la primera mitad, de su escala respectiva, y los Oficiales, en igual situación, que se hallen en el primer tercio de la suya, remitirán, con la posible urgencia, a esta Secretaría, a fin de ir formando los escalafores, una relación jurada en la que harán constar: el Arma o Cuerpo a que cada uno pertenezca, su empleo y el número con que figura en el Anuario de este año; si está adherido desde el primer instante al movimiento nacional o si se incorporó a él al evadirse de la zona roja o al regresar del extranjero, y en estos casos, cuando y donde lo efectuó, y si se halla o no procesado o pendiente aún de información para esclarecer su conducta durante el tiempo que permaneció en dicha zona o sobre las causas que le impidieron volver antes a España para cumplir su deber de buen soldado y de patriota.»

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

#### Falange Española de las J. O. N. S.

##### Orden Circular n.º 9. De la Jefatura Provincial de Falange Española de las J. O. N. S.

Con el fin de dar cumplimiento al Bando sobre entrega de armas y para resolver de una sola vez todas las consultas que, sobre este particular, constantemente se formulan, debo poner de manifiesto la imprescindible necesidad de ser los primeros en dar cumplimiento a la citada orden.

Una vez entregadas las armas, se formulará inmediatamente la petición de autorización al Excmo. Sr. Gobernador Civil remitiendo a la Secretaría Provincial la solicitud en la que, y al pie pondrá el solicitante la siguiente anotación para ser firmada por la Jefatura:

«Certifico: que..... pertenece a las Milicias de Falange de..... línea.

El Secretario Provincial.»

Con esta fecha vengo en nombrar al camarada Francisco Palmer Bestard, Jefe local de Estallenchs.

Dado en Palma de Mallorca 5 de Diciembre de 1936.—El Jefe Provincial, Firmado: Alfonso de Zayas.

#### Nuevo local de la Sección Femenina

La Sección Femenina de Falange Española, participa a todas sus afiliadas de 1.ª y 2.ª línea y socias protectoras que el local de Falange Femenina se ha trasladado a la calle de la Unión n.º 40, donde a las horas de costumbre permanecerán abiertas las oficinas para atender todo lo que se refiera a la mentada organización.

ARRIBA ESPAÑA

#### España una

El yugo y las cinco flechas de nuestro emblema se lo debemos a unos Reyes Católicos que se llamaron Isabel y Fernando. A estos reyes les debemos también España.

¿Como no apreciar, pues, hermanos tradicionalistas, la grandeza de vuestra causa y la firmeza de vuestra secular fidelidad? Si al decir vosotros no podemos menos de decir nosotros, porque Requetés y Falange entendemos y amamos a España de la misma manera.

Si en la adversidad las lises de vuestro blasón adquirieron temple de acero, vosotros sabéis, hermanos requetés, que nuestras flechas no se forjaron entre halagos. Porque amáis y amamos a España, vosotros y nosotros hemos sabido del dolor y de la muerte. No hay otra manera de amor. Lo demás es, simple-

mente, sensualidad; puro halago de la carne; simple caricia de los sentidos.

Vuestra salutación llega a nosotros, camaradas leales, en esos momentos en que por las palabras he... los actos, y por los actos, los gestos. Con el brazo extendido y la mano abierta, en una rígida actitud militar, la aceptamos y devolveremos. Pero vosotros sabéis que, bajo la austeridad del gesto y el laconismo de las palabras, vibran nuestros corazones al unisono de los vuestros.

Porque en la España de los católicos reyes brille la luz de nuestro amanecer es por lo que falange y requetés, hermanados, quieren luchar, morir y vencer.

#### Gobierno civil

##### Uso de armas

El señor Gobernador nos informa que las solicitudes para uso de armas, cortas o largas deberán dirigirse al señor Teniente Coronel de la Guardia Civil.

##### El plato único

La recaudación obtenida durante el pasado mes de Noviembre, ha sido de pesetas 11.184'10, de las que se entregaron 2.000 para el abrigo del soldado y 450 a la Gota de Leche, para sostener a 32 niños más de los que actualmente tienen asistencia en esta benéfica institución, ingresándose 8.734'10 pesetas, saldo resultante de la cuenta corriente del Banco de España.

##### Precios de tasa para el trigo mallorquín

La Junta Provincial de Abastos de mi Presidencia, ha acordado que a partir de esta fecha rijan los precios de tasa que a continuación se indican para el trigo mallorquín, harina procedente del mismo y pan único.

##### En Palma

Trigo mallorquín. (En la propiedad o finca que lo ha producido), 55'00 Qm.

Harina de trigo mallorquín, 68'00 idem.

Pan único, 0'65 Km.

##### En los pueblos de la Isla

Trigo mallorquín. (En la propiedad), 55'00 Qm.

Harina de trigo mallorquín, 67'00 idem.

Pan único, 0'65 Kg.

##### Ayer empezaron las obras para el Palacio de Comunicaciones

Una brigada compuesta de veinte hombres iniciaron ayer las obras de replanteo para la construcción del nuevo Palacio de Comunicaciones.

Una vez instalada la iluminación eléctrica se imprimirá a dichas obras un ritmo acelerado, trabajando en las mismas tres brigadas de obreros sin interrupción, lo que permitirá la colocación de crecido número de obreros parados, preocupación constante de nuestra primera Autoridad civil.

##### El señor Gobernador a Felanitx

Acompañado de su Secretario particular señor Esteva estuvo ayer tarde en Felanitx el señor Gobernador Civil de la provincia don Mateo Torres.

El motivo del viaje fué para asistir a la apertura del curso de aquel Instituto.

##### Sellos pro-paro obrero

Con el fin de dar facilidades a los comerciantes y para que el público en general de toda la isla contribuya intensamente a los fines para que ha sido creado el sello pro-paro obrero, sería conveniente que los Ayuntamientos de los pueblos adquiriesen por su cuenta sellos de la expresada clase, facilitándolos a la vez a los comercios de sus demarcaciones, con lo cual además de lo apuntado realizarían una labor patriótica, a la par que beneficiosa para los mismos ya que el producto que de ello se vaya obteniendo será distribuido para atender a las necesidades generales de Mallorca, en cuanto a mitigar el paro obrero se refiere.

##### Junta Provincial de Abastos

##### Aviso a los dueños de panaderías y fábricas de pasta para sopa

Todos los dueños de Panaderías y fabricantes de Pasta para Sopa, durante los días 9 y 10 del actual y horas de 10 a 13, presentarán en esta Junta de Abastos (Gobierno Civil), declaración jurada de las existencias de harina en su poder, tanto blanca y defuerza, como de trigo, así como de la cantidad que consumen diariamente en la elaboración, indicando el nombre del Almacén o Molinero en que se proveen habitualmente.

**TEATRO PRINCIPAL**  
Hoy a las 6'30 — FESTIVIDAD DE LA INMACULADA  
Compañía de comedias bajo la dirección artística de **LUIS MASANET**  
Reposición de la comedia dramática de ANDRES DEL PRADA  
**ROSAS DE PASION**  
Hoy de 3 a 5'30 tarde y mañana desde las 3 tarde  
**SESIONES DE CINE FASCISTA**  
INTERESANTE PROGRAMA DE PELICULAS  
Jueves: GRAN ESTRENO EN PALMA  
**NO SE POR QUE...**  
El mayor éxito musical de la temporada

**HABLA EL DUCE..!**  
OIGA SU PROPIA VOZI! VEA SU GESTO VIRILI!  
Ante una muchedumbre loca de entusiasmo  
PROXIMO JUEVES  
**PROTECTORA - CINEMA**  
DOCUMENTARIOS ITALIANOS

**PRINCIPAL**  
Hoy Martes Festividad de la Inmaculada a las 6'30  
**ROSAS DE PASION**  
Compañía de **LUIS MASANET**

También deberán presentar la hoja de declaración para que sea renovada.

**GACETILLAS**  
LOS BANCOS.—Con motivo de la festividad del día, hoy los Bancos de la plaza tendrán abierto solamente de 11 a 12.

**DEL CARNET**  
Entre los pasajeros llegados el domingo de Italia figuran don Julio Trujillo y familia y el pintor Erwin Hubert.

Confortado con los Auxilios espirituales falleció ayer tarde en esta ciudad don Bernardo Samuel Barreño Muñecas, Maquinista del «Ayala Mendi», quien en su vida se conquistó generales simpatías por su carácter.

A su familia toda y la Comp.ª Naviera Soto y Aznar y su consignatario Viuda de don Guillermo Palmer, como al capitán y tripulación del vapor en que prestaba sus servicios trasmitimos nuestro pésame.

**Instrucción**  
Instituto Elemental de Felanitx  
Se avisa a los alumnos de este Centro que las clases comenzarán D. m. el próximo miércoles día 9, a las 8'30 de la mañana.  
Lo que se pone en conocimiento de todos los interesados.  
Felanitx 5 de Diciembre de 1936.

**En la Protectora**  
Nuevo éxito de Carmen Bannasar y José Baquero  
La función organizada en la benemérita Sociedad La Protectora a beneficio de las Cocinas Económicas, fué un gran éxito de público y artístico.  
Si tuviéramos sitio para hacer una detallada crónica, lo merecería el espectáculo artístico pues es digno de ello pero dentro de la concisión que las circunstancias nos imponen, debemos resaltar la gran labor artística de Carmen Bannasar y Pepe Baquero, para quienes no pasa el tiempo y que ante la ovación se vieron obligados a repetir el famoso dúo de «La Dolorosa» dicho en la repetición con mayor soltura y brio que la primera vez. Ambos estuvieron perfectísimos; caben todos los elogios por su labor. Los demás intérpretes de la zarzuela de Serrano, muy bien dirigidos por la expertísima batuta del Maestro Baratta que siempre cuida esmeradamente las obras que presenta.  
El acto de concierto fué un éxito para todos los que en él tomaron parte distinguiéndose Juanita García, que posee condiciones poco frecuentes de voz y estílo. Calatayud fué el consumado

**Agustín Estarellas**  
Agente Comercial Colegiado  
Suplica a su clientela que esté interesada en recibir productos de sus representados:  
**Curt Georgi de Leipzig**  
se sirvan pasar cuanto antes de 9 a 13 por sus oficinas. Victoria, 16.—Palma.

**Se alquilan**  
Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico.  
Pensión Planas. Obispo, 5. Palma.

**Se Alquila**  
Un piso espacioso con bajada al mar Avenida 14 abril, 93.—Terreno.  
Informes: El Día, Danús 2.

**Se alquilan**  
Casa amueblada, soleada, comodidades, jardín, vista espléndida, en el Terreno y casita en el Molinar económica.  
Informes en Palma; calle Margarita Caimari 68, 1.º ó en el Terreno. Salud, 59.